



## Remate en el Monte

A la una de la tarde del día 3 de agosto próximo se dará principio al remate de fondos de plazo vencido en el mes de abril pasado en el Monte Nacional de Piedad.

Es larga la lista de los objetos que están en subasta pública. Desde luego el remate estará muy concurrido.

Por la mala situación económica las prendas de oro, los trajes, y hasta las herramientas de muchos obreros van a parar allí.

El Monte es el termómetro que marca los grados que alcanza la miseria y el vicio.

## La votación de los gallos

Ayer «El Húsar Blanco» tuvo que sufrir el ataque de los diputados gallos: todos estos señores reclamaron dos cosas: que no fueron trece sino quince los votos que aprobaron el dictamen de la comisión y que ninguno de esos votos fué tímido. Don Jorge Morales Bejarano dice que él no pudo decir más alto su sí aprobativo; el señor Fonseca dijo que la cosa no importaba, esto es, que no había por qué hacer caso al artículo antigallero de ayer. Estamos de acuerdo: los votos favorables fueron quince y el señor Morales Bejarano dijo muy fuerte su aprobación.

## Se intensifican las huelgas navieras en New York

New York, 29.—Las huelgas que desde hace dos semanas han estallado en este puerto y en muchas otras ciudades de la Unión se han generalizado desde ayer, tomando proporciones alarmantes. El tráfico urbano está totalmente paralizado; en los muelles los cargadores han suspendido los trabajos. En el puerto hay surtos muchísimos vapores sin poder zarpar por falta absoluta de maquinistas. El comercio se ha entorpecido produciéndose con ello fuertes pérdidas. Los trabajos para conciliar los intereses de huelguistas y empresarios se han emprendido.

## Consulado inglés

El señor Cónsul de Su Majestad Británica, don Federico Nutter Cox, ha participado al Ministerio de Relaciones Exteriores, en nota del 26 del corriente mes, que durante su ausencia del país queda el señor Frank V. Cox, encargado del Consulado.

## Disposiciones oficiales

Se aprobó el nombramiento hecho por el Administrador de la Aduana de Puntarenas en el señor Ramón Molina para que siga sustituyendo al guarda Ramón Mora, que seguirá gozando de licencia por enfermedad.

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Administrador de la Aduana Principal en el señor Teodilo Carmona, para reponer al guarda Sr. Niente Barrantes.

—Fue nombrado don Jorge Hernández para el puesto de Alcaide del Departamento de Paquetes Postales en reemplazo de don Ricardo Sáenz, quien pasa al desempeño de otras funciones.

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Administrador de la Aduana de Puntarenas en el señor Nefalí Ramírez Matamoros, para reponer al guarda Tobias Fernández Soto, a quien se le concedió licencia por quince días.

## Despedida

El honorable comerciante español don Isaías Avedillo, quien desde hace muchos años ha vivido en este país dedicado al comercio, parte para su patria. El señor Avedillo nos encarga despedirlo de sus amistades, cosa que no ha podido hacer debido a la premura de su viaje.

Deseamos al señor Avedillo un feliz viaje y una grata permanencia en España.

## Limpieza de un Cementerio

Vecinos de San Joaquín de Flores, en número de 145, se presentaron en el Cementerio del lugar y procedieron a su completa limpieza. En menos de una hora quedó hecho el trabajo.

Terminada la faena fueron obsequiados todos con dulces que repartieron doña Emilia de Gómez, doña Delia M. de Lizano y señoritas Carmen Rodríguez, Lastenia y Eloisa Alfaro y Graciela Murillo.

## Centro de instrucción y recreo

Se ha fundado en Cartago un círculo que lleva el nombre de «Círculo de instrucción y recreo».

Según sus estatutos sólo podrán ingresar a dicho centro las personas menores de 35 años, y mayores de 13.

Por derecho de ingreso se pagarán dos colones, y la cotización mensual es de 50-céntimos.

En la tarde del domingo pasado fué electa la Directiva del Círculo en la forma siguiente:

Presidente, don Ricardo Rojas Martínez; Secretario, don Manuel Bonilla B.; Tesorero, don Juan de Dios Coto; Directores literarios, don Manuel Mata y don Rubén Hernández; Director Musical, don Jorge Mata; Director de escena, don Ernesto Feoli; Director de juegos, don Cust Heintze.

## La colonización de Talamanca

Según el decreto legislativo se señalan cuadrantes de 35 hectáreas cada uno para formar los siguientes centros de población en Talamanca: La Estrella, Sipurio, Suretka, La Zoila y Sixaola, en los lugares que hoy ocupan esos caseríos.

Se hará la expropiación de terrenos que fuere necesaria.

No podrán adquirir los lotes más que costarricenses de nacimiento, casados, viudos con hijos y solteros que tengan a su cargo el mantenimiento de su madre o uno o más hermanos.

De igual derecho gozarán los extranjeros naturalizados en el país y que hubieren residido en él un año cuando menos con su familia.

Ninguna cabeza de familia podrá adquirir más de un lote de 20 por 40 metros, o sea de una superficie de 800 metros cuadrados.

Estos son los puntos principales del decreto en cuestión.

## Se ha convocado al Congreso a sesiones extraordinarias

El Ejecutivo, por resolución tomada en Consejo de Ministros, ha convocado al Congreso Constitucional a sesiones extraordinarias que se inauguran mañana 1º de agosto a las 3 p. m., a efecto de que las Cámaras resuelvan los siguientes negocios que están en tramitación:

### CAMARA DE SENADORES

1º.—Proyecto para reformar el primer párrafo del artículo 32 de la Ley Orgánica de Tribunales;

2º.—Proyecto relativo a la suspensión de trámites judiciales para los miembros del Ejército, dados de alta desde el mes de marzo último;

3º.—Proyecto para reformar la ley N.º 5 de 31 de julio de 1917;

4º.—Proyecto para la reposición de cédulas hipotecarias deterioradas;

5º.—Proyecto para la creación de dos circuitos judiciales en San José;

6º.—Proyecto para la creación de dos Juzgados de instrucción criminal.

### CAMARA DE DIPUTADOS

1º.—Contrato Aguilar-Chittenden sobre establecimiento de estaciones inalámbricas;

2º.—Proyecto del Poder Ejecutivo tendiente a otorgar el grado de Coronel a varios distinguidos militares;

3º.—Solicitud de vecinos de San Pablo de Puriscal y caseríos circunvecinos encaminada a obtener su erección en el cantón;

4º.—Solicitud de Justo Hernández Fernández, acogida por la Comisión respectiva, tendiente a que se decrete la apertura de un nuevo camino a la zona de Sarapiquí;

5º.—Proyecto de Reglamento interior de la Cámara de Diputados;

6º.—Proyecto para una nueva demarcación de límites entre los cantones de Barba y Flores de la provincia de Heredia;

7º.—Proyecto del diputado Camacho para nombrar una comisión—reservada— a fin de que revea las pensiones otorgadas hasta la fecha y declare cuáles deben derogarse;

8º.—Proyecto del diputado Baltodano para auxiliar a la Junta de Educación de Santa Cruz con la suma de ₡ 7.000 00 para que construya un edificio escolar.

## Rubén Darío y lo que escribió en Costa Rica

Lo que unos editores de esta ciudad anuncian que harán, en ediciones minúsculas, con los trabajos literarios de Rubén Darío cuando el poeta estuvo en Costa Rica,—allí por los años de 1891 y 92,—lo efectuará a todo lujo tipográfico y en volumen completo, en una gran casa editora neoyorquina, el escritor don Gustavo Alemán Bolaños, quien ha registrado minuciosamente papeles viejos de la época y tiene copistas en actividad. Será un libro digno del gran portalira y que hablará en elogio de este país, al que Darío dedica bellas páginas.

El producto será aplicado íntegramente al hijo del desaparecido, Rubén Darío Sánchez, de quien casi nadie se acuerda. A ese propósito, el señor Alemán Bolaños tiene un plan por desarrollar en Estados Unidos, relativo a la educación de ese brote del genio. En su oportunidad será conocido.

## Intenta suicidarse el heredero al trono de Rumania

Según telegramas de Bucarest, el príncipe Carlos, heredero del trono, ha tratado de suicidarse.

El móvil que impulsó al príncipe a adoptar esta resolución extrema, es la contrariedad que le produce el verse separado de su joven y bellísima esposa Cecilia, hija de un mayor del ejército rumano, y con la que contrajo matrimonio a pesar de la oposición del rey Fernando y de la familia real.

El príncipe Carlos conoció a su mujer cuando aun no contaba veinticinco años y se hallaba de guarnición en Jassy. Después de un breve noviazgo, la pareja escapó de Odessa en donde contrajo matrimonio y regresó luego a Besarabia para pasar la luna de miel.

A la llegada el príncipe fué arrestado de orden del rey Fernando, quien en su calidad de comandante general ordenó que se castigase al príncipe por abandono de su puesto sin solicitar la licencia necesaria. Además, y como jefe de la familia real, el rey Fernando ordenó al heredero del trono que se divorciase de su mujer. El príncipe se resistió a ello en un principio pero, últimamente, vencido por los ruegos de su madre, convino en separarse de su mujer. Su amor hacia ella sin embargo no dió muestras de haberse extinguido, y lo prueba así un reciente intento de quitarse la vida, que afortunadamente no tendrá consecuencias fatales.

## El más real patriotismo: producir!

Producir, en cualquiera de los campos de la actividad humana, es elevar la patria, hacerla grande y respetada y por eso esa es la forma excelente de patriotismo.

No todos los ciudadanos de un país pueden aspirar a ser productores en arte, en ciencia o en literatura, porque son necesarias dotes especiales de talento y de constancia para conseguirlo, pero, si es tan útil escribir un libro como cultivar un campo, y esto todos lo pueden hacer, no debemos preocuparnos porque los productores intelectuales sean pocos si, en cambio, los labradores abundan.

Además, estos hombres que rompen la tierra y la riegan con sudor, la quieren tanto o más que los otros y cuando llega el caso son los que exponen sus vidas y abandonan sus hogares para salir a la defensa.

«La abeja obrera busca la miel y defiende la colmena».

Nuestra escuela ideal es aquella que hace a sus discípulos amantes de la tierra, amigos del sol, con piel curtida y manos callosas.

No se busca producir mucho ni enseñar mil «secretos» agrícolas; no es necesario obtener grandes cosechas ni grandes agrónomos; sólo un punto interesa: despertar en los niños el cariño por la tierra.

No importa cuánto saben si tienen deseos de aprender y esos deseos los tendrán cuando conozcan el asunto.

Eso están haciendo los maestros rurales de Costa Rica desde hace días, y los frutos se verán muy pronto.

Es rara la escuela que carece de un pedacito de terreno que cultivar y, si bien es cierto que no somos capaces de abarrotar los mercados con nuestros productos, si podemos asegurar que los hombres de mañana, hoy educados en el cariño a las labores de la tierra, serán en su mayoría agricultores.

Las escuelas no deben considerarse como fincas ni fábricas; son laboratorios en los cuales, uniendo condiciones y estudiando necesidades, se trata de fomentar el bien futuro.

Siempre lo hemos dicho y lo hemos sentido; los maestros debemos trabajar para el porvenir de la patria, hacerla rica, cada vez más libre, cada vez más Patria, sin dejar que pasiones extrañas hagan oscuridad en nuestras inteligencias y nos desvíen del camino verdadero.

Comprendámoslo así y sigamos trabajando.

JUAN J. CARAZO

### PAGO DE GIROS

El BANCO DE COSTA RICA atenderá el pago de giros por sueldos y alquileres correspondientes al mes de Julio en curso, sea cual fuere la persona que los presente, durante las horas hábiles de los siguientes días:

Viernes 1º de Agosto, giros no mayores de ..... ₡ 50.00  
Sábado 2 de Agosto, giros no mayores de ..... ₡ 100.00  
Lunes 4 y Martes 5, todos los demás giros mayores de ₡ 100.00

Ministerio de Hacienda y Comercio, San José, 30 de Julio de 1919.

—Nadie te puede hacer más mal del que tú te mereces. Vive sin cuidado.

## CAMARA DE DIPUTADOS

## Largo debate sobre la Ley de Gallos

A las tres y media de la tarde se abrió la sesión.

El diputado Gil hizo moción para que, como una distinción, se diera tercer debate al proyecto de pensión para la señorita Marian Le Capellain.

Así se aprobó, como también el proyecto en detalle habiendo sido aumentada la pensión a ₡ 150.00 mensuales, por moción que hizo el diputado Quesada.

Pasó a los antecedentes respectivos, un memorial que presentaron a la Cámara los alumnos de la Escuela de Telegrafía Inalámbrica.

La Secretaría dió lectura a una instancia de don Manuel Collado, quien se compromete a formar una compañía nacional de comunicaciones inalámbricas, apuntando algunas condiciones favorables para el Gobierno. Pasó a estudio de la Comisión de Fomento.

Se aprobó el decreto que autoriza al señor Guillermo Tinoco para el establecimiento de una fábrica de botones de concha nácar, por contrato celebrado con el Ministerio de Fomento.

Fueron aprobados en segundo debate los siguientes proyectos:

El que otorga un auxilio a la Municipalidad de Desamparados.

Los que otorgan pensiones a los señores Manuel Arias, Julio Umaña Navarro, María Hernández de Pacheco y Julia Zamora de Alcázar.

El que asigna la suma de ₡ 1,500 para la construcción de una casa de escuela en Palmares.

Se puso a discusión en tercer debate el proyecto de ley de presupuesto.

Esquivel.—Hago moción para que las sesiones de hoy sean dedicadas a la discusión en detalle y en globo del proyecto, y además, para que esto se haga en sesión secreta.

Ugalde Pérez.—Estoy conforme con que el presupuesto sea discutido en sesión privada, pero no porque se discuta el detalle en globo.

La moción fué aprobada.

Fuó aprobado en tercer debate el proyecto de contrato celebrado por el Ministerio de Fomento con don Jaime Esquivel, para fundar una colonia agrícola en el Guanacaste.

En detalle fué aprobado, con una indicación del diputado Lara, para que se le agregue un inciso final al artículo 11, que diga: «Queda absolutamente prohibido el expendio de toda clase de licor en la colonia». Se emitirá el decreto respectivo.

Se puso a discusión en tercer debate la ley de gallos, la que quedó aprobada en votación normal, así:

Dijeron sí: los señores Alvarado Barquero, Arredondo, Coto José J., Esquivel C., Fonseca, Lizano, Morales Bejarano, Quirós, Solórzano, Soto, Ugalde Pérez, Valenzuela, Baltodano, Jurado y Briceño.

Dijeron no: los señores Gil Mayorga, Hine, Lara, Molina, Quesada, Solera, Gutiérrez R., Calvo Fernández y Esquivel Sáenz.

Discusión en detalle.

Molina.—Hago moción para que sean suprimidos los considerandos de la ley, que atañen al perjuicio que traerá esta ley. Que se quite ese pretexto y que se apruebe la ley únicamente por una voluntad de la Cámara. En esto veo solamente un sport abusivo, considerado como un acto de brutalidad.

Yo quisiera que se diga en esto: la Cámara de Diputados, considerando que el juego de gallos constituye un placer para una parte del pueblo apoyado por una mayoría de los diputados, acuerda: autorizase el juego de gallos, etc.; pero no se ponga allí, como un sarcasmo, los considerandos caritativos, como un medio para tolerar oficialmente la pelea de gallos.

Luego continuó la discusión, en la que se plantearon algunas mociones para reformar los artículos del proyecto de ley.

El diputado Morales Bejarano hizo moción para que se pusiera un artículo en que se fijan las bases para el remate de las galleras.

En lo que toca a San José, se fijaba la base de remate en ₡ 12,000.00 durante los cuatro años, pero fué reformada, por moción del secretario señor Briceño, quedando en ₡ 5,000.00 al año.

El mismo señor Briceño hizo moción, que fué aprobada, para que la sesión fuese permanente hasta que se agotara la orden del día.

La discusión de la Ley de Gallos continuó hasta las seis y minutos de la tarde, hora en que se suspendió para continuarla a las ocho.

## La Ley de Gallos pasa a revisión al Senado

En la sesión de anoche en la Cámara de Diputados, se puso a discusión la moción del Secretario Esquivel para suprimir el artículo cuarto del proyecto que trata de la creación de un departamento para recibir expósitos.

Fuó desechada.

Gil.—Esto de sostener departamentos de expósitos es un capricho. No hay necesidad de ello, que va en deshonor del país, pues se presta para muchas cosas de infamia. En nuestro país los expósitos han sido recogidos por familias pudientes.

Lara.—No he terciado en el debate de esta ley porque tengo la convicción de que una ley como esta, debe rechazarse de plano.

Estó es un asunto de trascendencia y por ello hago moción para que esta ley pase a conocimiento del Senado, como lo permite la Constitución, y a fin de recabar mayores luces.

Briceño.—No daré el voto a esta moción, pues esta ley ha sido ya muy combatida y hasta ha querido haber incidentes personales; esta ley iría mal al Senado. Esta moción sería darle el golpe de muerte a la ley.

Alvarado.—Negaré mi voto a la moción del señor Lara.

Calvo Fernández.—No debemos negar que las minorías merecen toda clase de respeto, así como la tiene la mayoría.

Está muy bien puesto ese artículo constitucional, que permite pasar un asunto al Senado. Si la ley es buena, no hay peligro que el Senado lo impruebe.

Lara.—En casi todos los países, es una regla indiscutible, que cualquier asunto de la baja Cámara pase a la alta Cámara.

Briceño.—No quiero que se sienta el antecedente de que una minoría de un golpe a la mayoría. Suplico se retire esta moción.

Molina.—Yo veo que hay una exaltación en la Cámara. Una minoría se encuentra en el derecho de protestar y de llevar a feliz término un ideal. Apelar a este recurso no es sentar un mal precedente. Cuando se trata de un asunto trascendental, no hay compañerismo sino patriotismo.

Si no se ha recurrido otras veces a este medio, es porque no se trata de asuntos tan importantes.

¿Qué urgencia hay de que este proyecto sea ley de la República mañana o dentro de pocos días?

Está un grupo de quince diputados peleando contra nueve y mañana todos estaremos unidos para acuarpar cualquier asunto de vital importancia para el país.

En todos los asuntos hay una parte que combate y otra que defiende.

En todas partes se observa el caso de una tolerancia por las autoridades en estas cosas, pero nunca con la sanción oficial.

No entremos en lucha abierta; hoy estamos divididos; mañana estaremos unidos para marchar en buena armonía.

Suplico al señor Briceño no traiga a la Cámara ideas separatistas por un juego de gallos.

Emitimos el pensamiento libremente;

El trágico suceso de anoche en Río Segundo  
Un niño da muerte a su hermanito

Un trágico suceso ocurrió ayer en Río Segundo:

Reviste el suceso los caracteres de una gran desgracia, de lo que solo puede culpárse a la fatalidad.

Los protagonistas fueron dos hermanos, dos niños, Ester y Raúl González, de diez y doce años respectivamente, hijos de los esposos don Ricardo González y doña Antonia Soto de González.

Raúl y Ester se dispusieron a ir en busca de unos elotes.

El niño se demoró un poco, la niña había salido. De regreso ella, entró violentamente a la casa a llamar a Raúl y se encontró con éste, introduciéndole en el estómago, a consecuencia del choque un filoso espadín, el que siempre ocupaban para la corta de elotes.

Raúl al sentirse herido dió gritos de auxilio, y como de su cuerpo brotaba

sangre en abundancia, la hermanita desesperada, prorrumpió en llanto y el llanto le ahogó la voz.

Fuó la madre la primera que se presentó en el lugar del trágico suceso y la que le prestó las primeras atenciones.

La herida que el niño recibió en el estómago perforó los intestinos según dictamen del doctor Cortés quien fué llamado inmediatamente a atender al paciente.

Raúl recibió los auxilios espirituales de parte del Presbítero Fernández, y con gran estoicismo se despidió de sus padres. Momentos después falleció.

Como se verá el suceso doloroso de que damos cuenta es de lo más sensible.

Nuestro corresponsal, por este medio, envía su más sincera condolencia a los atribulados esposos y a sus hijas señoritas Consuelo, Dulcelina, Estercita y Antonio González y demás familia.

## El pago de giros a los empleados públicos

Según noticia del Ministerio de Hacienda el Banco de Costa Rica atenderá el pago de giros por sueldos y alquileres correspondientes al mes de julio en curso sea cual fuere la persona que los presente, durante las horas hábiles de los siguientes días:

Viernes 1.º de agosto: giros no mayores 50 colones, sábado 2, los giros mayores de 100 colones; lunes 4 y martes 5, todos los demás giros mayores de 100.00.

cada cual tiene su criterio y una divergencia no debe afectar la amistad.

Baltodano.—En la cuestión de divisiones, que dice el señor Molina, él ha sido el primero en traerla a esta Cámara.

No daré mi voto al señor Lara, porque sería una cosa nunca vista, el que una minoría se imponga a la mayoría.

Molina.—Contestaré al señor Baltodano no con voces de su tono. Respecto a la venta de licores, nada se ha hecho en esta Cámara ni en otras porque existe hoy día un gravamen a la venta de licores para pago de la deuda, y desgraciado de este país, el día que no pueda pagar ese cupón.

Les molesta que hable porque ven únicamente que les combato. La minoría no se impone a la mayoría, sino al país entero para que sepa lo que se hace en esta Cámara.

Y yo seguiré hablando, aunque les fastidie, hasta tanto no se me pruebe que no tengo derecho a ello.

Otra protesta que haré también es que no se faculte al Ejecutivo el reglamentar una ley tan odiosa que le traerá una mancha.

El precedente malo no es mandar la ley al Senado, sino aprobarla aquí, y luego no sería extraño que más tarde se reglamentara el juego de dados, bacará, etc.

Quesada.—Yo creo que a los de la mayoría que han aprobado esta ley les conviene que vaya esta al Senado.

Ugalde.—No se puede votar todavía esta moción hasta que no se haya suprimido el preámbulo a la ley, por otra moción que hizo el mismo señor Molina con alguna anterioridad.

Molina.—Si el señor Lara ha hecho una moción autorizada por la Constitución cómo va ha hacerse fuerza para que esto no se haga?

Baltodano.—Yo daré el voto a esa ley precisamente por el preámbulo que sirve a encubrirla.

Molina.—He pedido la palabra para no decir nada.

La moción del señor Molina para quitar el preámbulo fué desechada, en consecuencia éste quedó aprobado.

La moción del diputado Lara para que pasara al Senado la ley, fue aprobada por mayoría de un tercio de los diputados presentes.

Se aprobó en tercer debate y en detalle el proyecto que autoriza a la Municipalidad de Santo Domingo para vender una finca de su propiedad.

## La baja del cambio

## Hubo pánico ayer en el Bolsín

Ayer se notó en la Avenida del Comercio movimiento inusitado, ese movimiento procedía en particular de los agentes del Bolsín, afectados con la considerable baja del cambio.

La esquina del Banco Mercantil estaba invadida por comerciantes.

Anteayer se llegaron a vender dólares hasta el 445. Ayer el tipo de cambio amaneció flojo. Se hicieron pocas transacciones.

A medio día se supo que el Banco de Costa Rica había bajado 3 puntos, y más tarde que el Royal había bajado otros cinco.

Hubo animación en el Bolsín, después, confusión, enseguida pánico cuando ofrecieron letras al 410.

Hubo un momento en que se paralizaron las transacciones comerciales. La oferta era muy grande y nadie compraba.

Influyó este fenómeno del cambio en las demás transacciones.

Era de ver las caras compungidas de muchos tenedores de letras que habían comprado dólares hasta al 448.

Varias razones se daban respecto a la baja del cambio, entre otras la siguiente: muchos beneficiadores están vendiendo su café al precio fijo de 100 colones quintal, otros hacen adelantos de 80 y 100 colones al productor en pequeño, ofreciendo mejorar el precio si mejoran las ventas.

Todos los que compran y todos los que adelantan tienen que ofrecer letras, pues necesitan para su negocio colones.

Se creía ayer tarde que hoy el cambio amanecería al 400.

## Nuevo Gobernador de Alajuela

Ayer fué nombrado Gobernador en propiedad de la provincia de Alajuela nuestro particular amigo Francisco Soler Carranza, a quien se le aceptó la renuncia del cargo de Director de la Imprenta Nacional.

Ayer mismo el señor Soler estuvo presente en el Ministerio de Gobernación. Aceptó el cargo y se juramentó, marchando en seguida para el lugar de su destino.

Reemplaza el señor Soler al Coronel D. Víctor Manuel Quirós, quien servía dicho puesto interinamente.

Dejó el señor Quirós en Alajuela muy gratos recuerdos.

## Base de remate de galleras

El diputado Morales Bejarano, ha presentado la siguiente moción, que con seguridad será objeto de largo debate:

«Por ser el autor del proyecto del juego de gallos y para que quede justificada su debida forma de una manera efectiva mi actuación en bien de las instituciones de caridad, propongo el siguiente artículo:

BASES DEL REMATE  
Capital de la República, S. José, ₡ 12,000.00, por cada puesto de gallos o gallera.  
Puestos habilitados, ₡ 5,000.00.  
Capitales de provincia „ 2,500.00.  
Cabeceras de cantón „ 500.00.

Jueves 31 de Julio

# TEATROS

Jueves 31 de Julio

## TREBOL

MATINEE A LAS 2.30 PARA NIÑOS

### Películas del Gran Chaplin

Luneta ₡ 0.25 - Galería ₡ 0.10

A LAS 7 TANDA VERMOUTH - La sublime obra

### SILENCIO Y OSCURIDAD

A las 8.30-SOBERBIO ESTRENO: episodios 9, 10, 11 y 12

## La Máscara Roja

## MODERNO

Gran éxito de la Compañía ENRIQUE MARTINEZ con la aplaudida comedia

### Los Celos de Merceditas

Gran Acto de Variedades por toda la Compañía

y Estreno del juguete cómico de don CARLOS GAGINI

## DON CONCEPCION

Rincón de Alemán Bolaños

Recorriendo Parques

## El Morazán

El Parque Morazán es el refugio de muchos diletantes y de muchos vagos. (Quien esto escribe no sabe en qué categoría ponerse). Buen refugio por cierto, porque allí se goza de sombra, de bancos, de buen aire y goza la vista por el panorama, y porque suelen pasar con frecuencia y en buenos números, muchachas bonitas.

Se entra al parque por cualquiera de las calles adyacentes. (Bueno: comienzan las tonterías de cronista). El paseante recorre un trecho más o menos largo de acera y se sienta en alguna parte, generalmente sobre los muros, bajo los árboles de la alameda. Hora preferida: allá entre las diez y las once.

Algunas chiquillas discurren. Niñeras con niños van y vienen. Allí me he encontrado una novicita de dos años, Amalita Cañas, para quien he escrito el siguiente sonetín.

A esta linda chiquilla,  
de sol, de rosa y de oro,  
suelo encontrar,  
y su inocencia es un decoro  
para mi mal, pues yo la tomo  
en brazos luego. Y ella ríe,  
y está contenta,  
y en dulzura se deslía.  
Y dos turquesas miranme.  
Dos manecitas travesan.  
Y la niñera hace regaños.  
Amalita Cañas: cuando seas  
mujer al fin, que Dios te libre  
de engaños.

Escolares alborotan con sus parlerías. Algún meditativo, medita. Si, si es poeta, lo versero, se improvisan rimas. No falta quien no haga nada en absoluto.

Miro el kiosco, por mirar algo. Qué bien, no digo, que una banda diese alguna música a esa hora, siquiera ciertos días. Si mal no recuerdo, en Guatemala así se estilaba. Y es común eso en algunas capitales grandes. Lugar de paseo para los niños, se les distraería, se iría educando su gusto musical, se crearía la afición por la armonía. Debemos ser afónicos, pues no hay cosa peor que un ser descompasado.

Antojásenos hacer algún ejercicio, y vamos por allá, por el Metálico, y recorremos el soleado parque en cuyo centro se levanta la estatua del pensador, del educador Fernández, hijo ilustre de este país. Se domina parte del barrio aristocrático, y se ve, en toda su medianía, el edificio de la Corte de Justicia (q. e. p. d.): parece un templo protestante o una fábrica de licores. Oh! los dineros de mister Carnegie, ¡qué tontamente empleados!

¿Pero el parque, el Parque Morazán? Volvamos a él.

G. ALEMÁN BOLAÑOS

## Glorioso aniversario

Agradecemos mucho la siguiente participación que nos hace el señor Cónsul de Suiza:

«San José de Costa Rica, Julio 29 de 1919. El Cónsul de Suiza en Costa Rica tiene el honor de saludar muy atentamente al señor Administrador de EL NOTICIERO y de manifestarle que el día 1º del entrante será izado el Pabellón de este Consulado en honor de la celebración de 628º Aniversario de la Independencia de Suiza.

Henry Frick aprovecha esta oportunidad para presentar al señor Administrador de EL NOTICIERO el testimonio de su más alta consideración y aprecio.

Al señor Director de EL NOTICIERO, San José, C. R.

## Turno General

Para solemnizar lo mejor posible la fiesta de la virgen de la Asunción en el presente año, el señor cura de Villa Colón don Marcelo Maldonado, ha invitado para el gran Turno que se verificará el domingo 3 de Agosto entrante. Se espera que nadie negará su óbolo, a esa fiesta.

## EL NOTICIERO

DIARIO DE INFORMACION

SUSCRICION:

Mensual..... ₡ 1.50  
Número..... 0'10

Administración:

IMPRENTA FALCÓ Y BORRASÉ

7ª Avenida Este, N° 42

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 49

De Sport

## Reunión de capitanes de la Liga de Foot-ball

El martes último, en los salones del Club Sport La Libertad, se efectuó la primera reunión de capitanes de los teams que han de componer la Liga de Foot-ball que entre sus socios ha organizado, para este año, este conocido centro sportivo.

En ella se dispuso, a más de otros asuntos de orden interno, que la Liga inicie sus juegos el domingo 10 de agosto entrante, a las 9 a. m., con los equipos Team Blanco y Team Rojo, que capitanean respectivamente los entusiastas footballistas Joaquín Manuel Gutiérrez y Manuel Rodríguez.

Esta partida será interesante, no solamente por tratarse del primer juego, sino porque el Team Rojo, estimado por los que han visto los equipos como el más fuerte, presentará juego con el Team Blanco. Aquél cuenta con magníficos jugadores como Rodríguez, Ulloa, Tomás de Pedro, Peralta, Fonseca, los Solano, reconocidos todos como jugadores de primera división y en el otro, en el Blanco, van nada más que Gutiérrez, Mora, y Aguilar de primera y los restantes de segunda división. Por todas estas consideraciones y por el mayor entrenamiento del Team Rojo es que puede decirse que éste se llevará el triunfo y que en consecuencia se le adjudicarán los dos puntos de Reglamento. En fin ya se verá el resultado de esa partida.

\*\*\*

Los organizadores de la Liga se muestran muy rigurosos en todo lo que a disciplina atañe. Así se comprende que se haya dispuesto: que ningún jugador puede tomar participación en ningún juego, si no está debidamente uniformado con los colores del team; que el team que no se presente al campo de juego a la hora de Reglamento, perderá dos puntos a favor del contrario. Y que solamente tendrá derecho a las medallas de oro que el Club obsequiará al team vencedor, el jugador que durante la temporada haya jugado el mayor número de veces.

Seguiremos teniendo al corriente de nuestros lectores de la marcha de esta Liga.

FULL-BACK

—No era imposible vivir doscientos años. Aquel sabio del siglo veinte resolvió el problema; se puso a vivirlos tranquilamente... y los vivió, llegando a ellos en pleno vigor.

Sólo que nadie se atrevía a verle la cara y mucho menos a sufrir la fijeza de sus miradas. Asustaban por lo que había en ellos de conocimiento de las cosas y de los seres, los ojos de aquel hombre que había vivido doscientos años.

ANADO NERVO

## Qué Dios aquél!!

CUENTO NACIONAL

—¿Que no he tenido decepciones, dice usted? ¡Ay, amigo, muchas y muy crueles! La primera no se me olvida nunca porque fué con Dios.

—¿Con Dios? ¿Cómo así? ¿Lo encontró menos justo, menos grande, menos misericordioso de lo que usted pensaba?

—No, hombre, no; la cosa va por otro lado; ahora me río de ella como se reirá usted cuando lo sepa; pero entonces, estaba yo muy niño, me causó una impresión dolorosa. ¡El desengaño fué espantoso! ¿Quiere que le cuente esa pequeña historia?

—La aguardo con impaciencia.

Tenía yo diez años y mi madre me contaba con frecuencia cosas de hadas, de princesas moras, de reinas cautivas, de apariciones de la Virgen, en fin, de todo eso con que las madres entretienen a sus pequeños en las primeras horas de la noche. Entre todo lo que yo había oído se me quedó por allá adentro la historia de un niño a quien se le apareció Dios en la forma de un viejecito de barba y cabellos blancos, de vestidos limpios pero remendados, de voz suavísima, de mirada amable y de ademanes sencillos. El Todopoderoso le pidió al rapazuelo una naranja para aplacar la sed y éste, que era un reodomado pillo, le contestó groseramente que si quería comer frutas sembrara árboles, porque él no estaba dispuesto a consentir viejos vagabundos. Entonces Dios, justamente indignado, convirtió al muchacho en un naranjo agrio. «No ves, me decía mi madre, si el niño hubiera sido bueno, Dios lo habría premiado, tal vez con un caballito blanco o con una caja grande de confites! Ya sabes; mucho cariño a los ancianos, porque si no, te puede pasar lo mismo que al niño del cuento.

Nada: a mí no me pasaría lo mismo; ya estaba preparado para ser muy amable con Dios, si se me aparecía.

Y la ocasión no se hizo esperar. Un día, estando en la hacienda de Los Micos, me convidó mi padre para que hiciéramos una excursión a la montaña. Provistos de magnífico hambre nos fuimos al amanecer. A las once, poco más o menos, después de haber caminado mucho por entre bosques y hondonadas, estaba yo rendido por el cansancio. Entonces mi padre me dijo que lo esperara en la orilla de un arroyo, mientras él iba un poco más arriba a conseguir unas orquídeas afamadas, para llevarle a mi madre.

Allí me quedé, sentado en una piedra y admirando la belleza del paisaje, que en verdad era encantador. De repente vi aparecer, cerca a mí, y bajo la sombra del bosque, un viejecito con la filiación completa: de barba y cabellos blancos, de vestidos limpios pero remendados y de mirada amable.

Se dirigió a mí y con voz muy suave (la voz divina de que me habló mi madre) me preguntó:

—¿Qué hace por aquí, mi niño querido, tan solito en esta cañada?

Mi emoción fué tan grande, que casi no pude responder conscientemente a la pregunta: Esto de encontrarse uno en la presencia de

Dios, sin haber muerto, es para turbar a cualquiera. Me arrodillé, me quité el sombrero y con aire de niño que hace su primera comunión, incliné la cabeza y esperé la gracia divina.

El anciano avanzó, me puso la mano en la espalda y luego, al ver el cesto con hambre que estaba al pie mío me dijo:

—Regálemo un bocadito, mi hijo querido; tengo hambre y estoy débil.

Reaccioné un poco y pensé: «a mí si no me convierte en naranjo agrio.» Después cogí el cesto y se lo ofrecía, con estas palabras, dichas con voz suplicante:

—Coma usted, señor, todo lo que quiera. Y si desea tomar un poco de vino, aquí tiene.

Y le presenté también una botella de «Oporto», que había llevado mi padre y que, según supe después, contenía aguardiente de contrabando.

Le brillaron los ojos al viejo: se sentó a mi lado, cogió la botella y empezó a beber a tragos grandes. ¡Más de la mitad del contenido pasó rápidamente por su garganta! Luego atacó al cesto con bríos increíbles. El pollo frito que en él estaba, las tortas de mazorca, los huevos cocinados, todo, todo desapareció en menos de dos minutos. De vez en cuando se limpiaba la boca con la manga de la camisa, de tal manera que me hizo dudar de sus atributos vecinos. ¡Ah, y manejaba los huesos de pollo con la veteranía de un viejo de los de antes; debía ser un insigne pollero el Dios silvestre!

No quedaron en el cesto sino hojas y cáscaras de huevo.

Cuando acabó de comer, bebió agua en el arroyo y empezó a limpiarse los dientes con las uñas. En estas estaba, y tal vez se iba a convertir ya en arco-iris o en nube blanca, cuando apareció mi padre en la senda de la montaña. Al ver al anciano, le gritó desde lejos:

—¿Qué está haciendo por aquí, no Rudesindo? Siempre de vagabundo y buscando el modo de robar gallinas y maíz!

El viejo no aguardó la llegada de mi padre, que cariñosamente lo saludaba; de un salto pasó el arroyo y se internó en el rastrojo como si fuera un venado. Para eso de esconderse en la espesura si tenía condiciones sobrenaturales!

Inútil es agregar por lo acontecido al hambre me dió mi padre un tirón de orejas que casi, casi me convierte en naranjo agrio!

FRAY TRABUCO

En la Tienda y Taller de Modas

PARIS

encontrará un gran Surtido de Ropa Hecha a precios sin competencia, por trabajarse con

Maquinaria Eléctrica, única en el país

Pasaje Central \* \* \* José Carreras

STANCARI

Para esta acreditada TINTORERIA se reciben encargos

## TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

Jueves 31 de Julio de 1919 - Gran Sensación! Gran Suceso!

Los episodios 1, 2, 3, 4 y 5 de la interesante serie, proyectada en solo tres noches, titulada:

## La Orden Negra o Los Misterios de Myra

La más bella cinematografía producida hasta hoy!!

MUY PRONTO:

## El Submarino Número 27, por Pina Menichelli

IMITADA POR TODOS

# CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

## Avisos Económicos

CAJAS REGISTRADORAS. Se necesitan dos Cajas Registradoras. Dirigirse al Apartado 916.

SE DESEA ALQUILAR una casa de regulares proporciones, bien en el barrio de Amón, en el de la Sabana o en las cercanías del Parque de Morazán. Informes en EL NOTICIERO.

EL NUMERO UNO: con esa marca se ha perdido un revólver nuevo, empavonado de negro, calibre 38. A la persona que indique su paradero o lo entregue en «La India», recibirá una buena gratificación.

LUIS GARGIA, Ap. N.º. 614.

### AVISO

a los Bancos y al público de no cambiar los cheques N.º 167,016 del Banco de Costa Rica; el N.º 76,572 del Banco Internacional, y del Royal, el N.º 77,910. Estos se me extraviaron viniendo de Heredia a San José por la carretera.

Se dará una GRATIFICACION a quien los presente en esta oficina, 7.ª Avenida Este, N.º 42, Imprenta Falcó y Borrás, San José, C. R.

AVISO: se compran tubos de cañería desde media pulgada hasta dos pulgadas.

Dirigirse al apartado 825, -4 v. alt.

CONTABILISTA: Se necesita uno muy experto, con recomendaciones de primera clase. Se paga buen sueldo. Dirigirse al Apartado número 919, San José.

MINA QUEBRADA HONDA, a una hora de la estación de Concepción, a dos de Orotina Ferrocarril al Pacífico paga barreteros en trabajo por pie hasta cinco colones cincuenta centavos por día mínimo tres colones veinticinco centavos, paleros, carteros por carro hasta cinco colones por guardia. Hay algunas pocas casas desocupadas, clima igual al de San José. — Mina Aguacate

SE DESEA COMPRAR una casita en esta ciudad cuyo valor no exceda de \$ 2,000.

Para informes en la administración de «El Noticiero».

CAÑA DE CONSTRUCCION del Pacífico Depósito Mañeras «El Coyolar». Frente al Hotel Washington. Struck S. Alvarado.

## LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta Jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

## Fábricas de hielo de San José

Se avisa a nuestros consumidores y al público, se sirvan dispensar cualquier irregularidad en el servicio de hielo mientras tanto se verifica el traslado de la fábrica LA NACIONAL de Cuestemoras. Dentro de quince o veinte días quedará ya instalada esta fábrica en el nuevo local junto a la otra planta «LA EUREKA» situada en la estación del Atlántico donde esperamos seguir complaciendo con puntualidad las órdenes de nuestra numerosa clientela y del público en general.

LA ADMINISTRACION

## El Porvenir

Gran Fáb. de Puros Finos de H. E. Rucavado y Cía.

La mejor en el país y la única que puede fabricar puros iguales a los extranjeros. — Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina noroeste del Mercado.

## Mixtura de Matina

Lo mejor para el paludismo

DE VENTA EN LA

Botica «La Victoria»

Teléfono 692 - Apartado 394

## Zapatería LA ELEGANCIA

Enrique Benavides

PASAJE JIMENEZ

## CEMENTO

Vende C. Martín y Cía.

100 varas al sur de La Proveedora

## Movimiento Diario

JUEVES 31 DE JULIO DE 1919.

### SANTORAL

San Ignacio de Loyola, fundador y confesor; Santos Fabio, Demócrito, Segundo y Dionisio, mártires; Santos Germán, Firmo y Juan Columbiano, confesores, y Santa Gemma, virgen y mártir.

### DIA HISTORICO

1498.—Cristóbal Colón en su tercer viaje al Nuevo Mundo, descubre la isla de Trinidad, en la costa de Guyana, cerca de la embocadura del Orinoco. Púsole Trinidad por haber visto primero, desde una gran distancia, hacia el poniente, tres montañas juntas.

1777.—El congreso americano acuerda al noble marqués de Lafayette el grado de mayor general en el ejército de los Estados Unidos. Lafayette, nacido en 1757, no tenía más que veinte años de edad.

1856.—La república de Nicaragua nombra Jefe Supremo del Estado, al general William Walker, a consecuencia de la alianza que las repúblicas de Guatemala, San Salvador y Honduras habían hecho en el objeto de expulsar del territorio de Centro América a este aventurero y emprendedor Norteamericano.

### HOTELES

#### FRANCÉS

Mrs. y Miss Stegall, San José.  
A. K. Marek, Limón.  
R. Gordon, ingeniero, Abangares.

#### CONTINENTAL

J. Pazos, comerciante, Turrialba.  
Mario Urpi, comerciante, Palmares.

### PASAPORTES

Luis D'Atri, italiano, zapatero, para Italia.  
Luisa Santigosa v. de Tarrazo, española, oficios domésticos, para La Habana.

### NACIMIENTOS

Felicia, de Salvador Naranjo Acuña y Carmen Martarita.  
Lucila, de Teresa Vargas Guzmán.  
Trinidad, de Vicente Acuña Valverde y Rosa Zamora.

### DEFUNCIONES

María Jiménez, 35 años, San José, hija de Rosa Jiménez.  
Rafael Torres, 24 años, San José, hijo de Marcos Torres y Balvina Vargas.  
Francisca Campos, 25 años, Tucurrique, hija de Gregorio Campos y Juliana Cerdas.

Jacinto Madriz, 35 años, San José, hijo de Miguel Madriz, 35 años, San José, hijo de Miguel Madriz y Rafaela Calderón.

### VISTAS PARA HOY

SALA 1.ª DE APELACIONES  
Interdicto. Manuel Ortega y Ortega y otros contra Luis Argüello.

Ejecutivo. El Estado contra Dr. Antonio Giustini.

### SALA 2.ª DE APELACIONES

Samuel Anderson Grand. Estafa.  
Francisco Fernández Aguilar y Mercedes Zumbado Arias. Robo.

### CASACION

Ildefonza Araya Rodríguez. Criminal.

### CORRESPONDENCIA REZAGADA EN LA OFICINA CENTRAL DE CORREOS

Rogelio Arias, Otilia Arias, Manuel María Escobar, Juan F. Granados, Gilma Hernández, Rafaela Hernández v. de V., Josefa de Navarro, Ángela Mena, José Cambronero, José Chacón, Celina Angulo, B. Eulogia v. de Castro, Pánfilo Rodríguez, Carmen Chávez, María Alvarez.

### MARITIMAS

Limón 29 de julio.  
A las 1 p. m. ancló procedente de Bocas del Toro la lancha panameña «Helgolard», de 8 toneladas, 5 tripulantes, capitán Hansel. Pasajeros: Rafael Castillo. Sin carga. Correspondencia: 2 sacos. Consignado a su capitán. El Capitán de puerto, Juan Romagosa S.

—A la 1 p. m. zarpó con destino a Nueva York, el vapor noruego «Vest Narge» de 692 toneladas, 27 tripulantes; capitán Carlsen. Pasajeros: Simón Amador. Carga: 16649 racimos de bananos. Correspondencia: 10 sacos. Despachado por la United Fruit Co. El capitán de puerto, Juan E. Romagosa S.

—A las 2 p. m. ancló procedente de Bocas del Toro el vapor noruego «Port-Antonio», de 717 toneladas, 27 tripulantes; capitán Follfesin; pasajeros: Maurice Raimé, Albert Weyler, José Neal, Rafael Callejas y E. Landry. Sin carga ni correspondencia. Consignado a la U. F. Co. El capitán de puerto Juan E. Romagosa S.

—A las 7 a. m. zarpó con destino a Nueva York, el vapor noruego «Port-Antonio», de 717 toneladas, 27 tripulantes; capitán Tollefesin; pasajeros: Williams Mir Adams. Carga 18340 racimos bananos. Sin correspondencia. Despachado por la U. F. Co. El capitán de puerto, E. Romagosa.

## Espectáculos

### TEATRO VARIEDADES

Vuelve esta noche la deliciosa película «Frou Frou» a hacerse admirar por el selecto público que concurre con asiduidad al Teatro Variedades.

Del argumento de esta interesante comedia dramática de Meilhac Halevy la Caesar Film ha logrado obtener una serie de emocionantes escenas que sugieren en el espectador sentimientos de admiración por la belleza y por la elegancia con las cuales ha sido reducida al arte mudo una obra que parecía necesitar para su buen éxito de la ayuda eficaz de la palabra.

Francesca Bertini, en esta película, despliega los atrevimientos mayores en cuanto al gesto se refiere. Al lado de la perfecta interpretación artística es necesario admirar la lujosa presentación del ambiente en el que se desarrollan las aventuras de la desgraciada Gilberta Brigard, admirando también la exposición de elegancias femeninas que la rica casa «Caesar» hace a cada instante.

Si algunos críticos dicen que la interpretación que la Bertini hace de «Frou-Frou» parece no llevar el sello de alma que ella concede a sus diferentes personificaciones, dicha crítica nos parece apasionada en extremo. La traviesa, inquieta y graciosa mujercita que ha merecido el cariñoso nombre de «Frou-Frou» en esta película aparece real y efectivamente evocada por los gestos de la Bertini, quien borda alrededor del tema profundo una serie de escenas de ingeniosidad jocunda que hacen meditar y aplaudir.

Aquella alma deliciosa terriblemente probada por el destino que sube al cielo haciendo frou frou merece que esta noche sea admirada en su magnífica evocación en el Teatro Variedades.

### TEATRO MODERNO

Estamos de plácemes: esta noche la Empresa de la Compañía del Teatro Moderno, que dirige el popular actor Enrique Martínez, cumpliendo una promesa hecha al público capitolino, llevará a escena la preciosísima obra nacional, verdadera joya de las letras patrias, el juguete cómico titulado «Don Concepción», una de las más bellas producciones del ingenioso literato costarricense don Carlos Gagini.

Nuestro público asistirá en masa esta noche al Moderno a ver «Don Concepción» y a pasar con la representación de esa divertida obra un rato deliciosamente encantador. La labor que se ha impuesto la Compañía del Moderno es simpaticísima y será premiada con creces por nuestro público inteligente.

Por nuestra parte felicitamos a la Dirección y a la Empresa de la Compañía por el simpático hecho de estar haciendo verdadero Teatro Nacional

### AVISO

He trasladado mi oficina a los bajos de la casa de don Miguel Borges, 50 varas al sur de la «Geisha».

En el mismo local y bajo la razón social «ACUÑA & BEDOUT» estableceremos negocios de COMISIONES Y REPRESENTACIONES EN GENERAL; COMPRA Y VENTA DE FINCAS; DAMOS Y RECIBIMOS DINERO EN COMISION para colocarlo a interés; compramos y pagamos a los mejores precios: JOVAS VALIOSAS, con especialidad BRILLANTES, PEARLAS Y ESMERALDAS y gracias para denunciar baldíos.

Basileo Acuña.—Luis de Bedout

## Consejo Supremo de la Cruz Roja Costarricense

A LAS AUTORIDADES Y AL PUBLICO

Artículo 30.—Es absolutamente prohibido para las personas ajenas a la institución usar la cruz roja en sus personas, negocios o productos.

Acuerdo 58 de Gobernación del 16 de febrero de 1918.

## Barato! Barato!

VENDEMOS

PAPEL de Imprenta y para carniceros

L. Vanni y Co.

Esquina diagonal a EL COMETA

Teléfono 788 - Apartado 999

## CERA UNIVERSAL

ES LA MEJOR.—Señora: ¿Usted no ha usado la CERA UNIVERSAL para lusturar pisos? Pues búsquela y úsela, que usted misma la recomendará a sus amigas.

1 m. alt.

**Teatro VARIEDADES**

MIEROLES 29 DE JULIO DE 1919

Exhibición por ULTIMA VEZ y a Precios Popularísimos de la preciosa obra de Arte Italiano:

# Frou-Frou

por Francesca Bertini

¡¡MUY PRONTO!! ¿QUE SERA?

## El Hombre del Dominó Negro

Domingo: Pina Menichelli en La Mujer de Claudio

# LA MAGNOLIA

Tiene un esmerado servicio para fiestas a domicilio: matrimonios, natalicios, bautizos, etc.

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIO

Hemos Recibido:

## Whisky escocés Black and White

## Whisky Canadian

Cerveza Balboa - Conservas de Carne Wilson - Te Tree

(El mejor Té de Ceilán)

## Cemento Atlas - Harina Celeste

y OLD-TOM-GIN, que se venden a precios bajos

# “La Despensa”

Delcore, Aronne y Cía.

Apartado 694 - Teléfono 72 - San José, Costa Rica